
SEDUTA CONSILIARE N° 16 del 20 SETTEMBRE 2024 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione verbale seduta consigliare del 5 settembre u.s.; 

 

- FEDERAZIONE 

 

2. odg. - CNAPPC   

    -   Abitare il Paese. Edizione 2025. Rel. il Segretario; 

 

- ALBO  

- INARCASSA – PREVIDENZA 

- DEONTOLOGIA 

3. odg. - PROFESSIONE        

 -   Sondaggio di gradimento operato UT Comunali. Rel. il Vice Presidente; 

-  Aggiornamento. Vicenda Concorso Comune di Novara Dirigente Tecnico Settore  

    Sviluppo del Territorio. Rel. dott. Vallino 

 

4. odg. - PARCELLE E COMPENSI 

    -   Vidima parcella; 

 

5. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 - Variazione Conto “Acquisto Beni Strumentali – Verbania” 

 

6. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - Cult Lab. Richiesta accreditamento convegno Progetti Strategici per la Città Pubblica.  

               Novara, 1° ottobre.  

     - Richiesta accreditamento corsi di lingua. Joan’s British Centre. 

  

7. odg. - BANDI E CONCORSI 

    -  Bando Premio Architetture Rivelate. Ratifica nomina membri Giuria. Rel. il Segretario   

 

- INFORMAZIONE 

8. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

-   Richiesta da parte del Convitto Carlo Alberto di collaborazione per il convegno sui 50  

      anni dalla ristrutturazione, coordinato dal Prof. Sebastiano Davanzo. Interverrà il    

      progettista, arch. Massimo Fortis. Rel. la Presidente; 

-   Patrocinio dell'evento “Come sopra, così sotto. La poetica di Alessandro Antonelli.  

     Novara, 19 ottobre. Rel. la Presidente; 

 -     Libro in memoria di M.G. Porzio. Aggiornamenti. Rel. la Presidente; 

 -     Cineforum sull’Architettura. Cinema Araldo. Rel. Consigliere Bosco 

 -     Iniziative Commissione Formazione 2024-2025. Rel. Consigliere Bosco 

 

9. odg. - COMMISSIONI 

    -   Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

10. odg. - VARIE 

    -   Questione contratto TIM (cellulare). Errata registrazione a nome della Presidente; 



    -   arch. … omissis …: richieste uso locali Ordine Novara, 17, 19 e 26 settembre; 

    -   Risultati sondaggio iscritti LaserScanner. Rel. arch. Trevisan; 

    -   Varie ed eventuali.  

  

Presenti: Ferraris, Conagin, Cornalba, Savino, Bosco, Silvani (on-line), Spicone (on-line), Stress, 

Tagliati, Trevisan e Vallino (on-line). 

Assente: Nessuno. 

 

Assente, giustificato, il Revisore rag. Roberta Angelè.    

 

ELENCO DELIBERE 

 

1/16/2024: Approvazione Verbale seduta consigliare 5 settembre u.s.. 

Il Consiglio delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi in data 5 settembre u.s. 

 

2/16/2024: Vidima parcella. 

Il Consiglio delibera la vidima della parcella prot. n° 6/2024 presentata dall’arch. … omissis…, ma 

richiesta dai Committenti sigg. … omissis…. 

  

3/16/2024: Delibera pagamenti.  

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti (al netto di oneri fiscali): 

Soc. Coop. Bucaneve   €                111,00 pulizie Novara agosto 

Minerva    €                122,78 energia elettrica agosto NO-VCO 

Minerva    €         28,44 riscaldamento VB luglio-agosto 

Confraternita Chiesa S.Giovanni D. €    1.200,00 Contributo annuo Accordo tra le parti 

   

4/16/2024: Variazione in aumento “Acquisto Beni Strumentali – Verbania” 

In ordine al punto n° 5 dell’ordine del giorno il Tesoriere comunica è necessario deliberare un 

incremento sul capitolo di spesa 11.002.0090 “Acquisto Beni Strumentali – Verbania”, per 

l’acquisto di un microfono-videocamera per i collegamenti on-line per entrambe le sedi (preventivo 

già approvato), utilizzando il fondo di riserva stanziato nel bilancio preventivo.  

 

Variazione in aumento  

11.002.0090 “Acquisto Beni Strumentali - VB”      

Importo stanziato nel Bilancio di Previsione 2024   €      200,00 - 

Utilizzo              €              0,00  

Residuo disponibile       €          200,00 + 

Variazione in aumento da “F.do di Riserva”    €          119,64 

Totale disponibile       €          319,64 
 

Variazione in diminuzione 

- 11.020.0010 “Fondo di riserva”     €       3.408,79 - 

- Variazione in diminuzione                 €          119,64 

Residuo disponibile       €       3.289,15 

 

Il Consiglio, preso atto di quanto esposto dal Tesoriere, approva la variazione del conto. Si allega 

questa variazione al bilancio. 

 

N.B.: Il Tesoriere precisa che l’ipotesi iniziale (al momento dell’approvazione del preventivo dello 

strumento) prevedeva di utilizzare parte del finanziamento del PNRR. Come già riferito, in attesa di 

capire come usare i soldi del PRNN (non avendo previsto a bilancio la voce Residuo Attivo PNRR), 



è stata utilizzata la voce di bilancio per l’acquisto di beni strumentali, per cui è necessario fare una 

variazione di Bilancio.  

Riferisce anche che sarà necessario fare piccola variazione di euro 300,00 per pagare la docenza di 

un corso di aggiornamento per l’abilitazione sulla prevenzione incendi, fatto in collaborazione con 

l’Associazione Pro-Fire (è solo un anticipo, perché poi verrà restituito). 

 

5/16/2024: Approvazione report consiglieri. 

Il Consiglio delibera di approvare il report del Consigliere Paola Silvani di € 210,00 (3° trimestre 

2024). 

 

6/16/2024: Valutazione certificazioni cfp sul portale dei Servizi.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio delibera di confermare o esprimere 

parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in mano alla Segreteria. 

 

7/16/2024: Cult Lab. Richiesta accreditamento convegno Progetti Strategici per la Città Pubblica.  

Novara, 1° ottobre. 

Vista la richiesta, valutato favorevolmente il programma del Convegno, il Consiglio delibera di 

accreditare il Convegno proposto dalla società Cult Lab dal titolo “Progettare la città futura. Progetti 

Strategici per la Città Pubblica”, che si terrà a Novara (presso lo showroom Pittino) il prossimo 1° 

ottobre. Ai partecipanti verranno riconosciuti n. 2 cfp. 

 

8/16/2024: Richiesta accreditamento corsi di lingua. Joan’s British Centre di Verbania. 

Vista la richiesta, valutato il programma dei corsi di lingua (inglese e tedesco) proposti, il Consiglio 

delibera di rinnovare l’accreditamento dei corsi, come già fatto in precedenza. 

 

9/16/2024: Bando Architetture Rivelate. Membri Giuria 

Con riferimento a quanto deliberato nella scorsa seduta consigliare, verificata la disponibilità, il 

Consiglio ratifica di nominare gli architetti Agostino Turba e Antonella Ferrari, quali membri 

effettivi, e Chiara Alberghina, quale membro supplente della Commissione giudicatrice di cui il 

Bando del Premio Architetture Rivelate. 

 

10/16/2024: Richiesta da parte del Convitto Carlo Alberto di collaborazione per il convegno sui 50  

anni dalla ristrutturazione, coordinato dal Prof. Sebastiano Davanzo. Interverrà il progettista, arch. 

Massimo Fortis.  

La Presidente relaziona in merito alla richiesta di collaborazione di cui all’oggetto: lunedì 23 

settembre è previsto un incontro propedeutico presso il Convitto. 

Si allega una bozza della locandina che prevede gli interventi del dott. Fonzo, Rettore del Convitto, 

del prof. arch. Massimo Fortis, ordinario di composizione architettonica presso il Politecnico di 

Milano, della Presidente dell’Ordine. Modera l’arch. Sandro Callerio (Presidente del Bollettino 

Storico Novarese”. 

Il Convegno si terrà, presso il Convitto, il prossimo 11 ottobre alle ore 17,00 e rilascerà ai partecipanti 

n. 2 cfp. 

 

11/16/2024: Patrocinio dell'evento “Come sopra, così sotto. La poetica di Alessandro Antonelli”. 

Novara, 19 ottobre.   

Alla luce di quanto riferito dalla Presidente, il Consiglio delibera di concedere il patrocinio all’evento 

di cui all’oggetto che si terrà il prossimo 19 ottobre (ore 10,30) all’Arengo del Broletto. Gli argomenti 

trattati dai relatori spazieranno da “Novara all’epoca dell’Antonelli”, alla “Tradizione e innovazione” 

e poi ancora “Antonelli privato: tra vini e fantasia” e “Il codice astronomico dell’Antonelli”. 

Agli iscritti partecipanti verrà riconosciuto in autocertificazione n. 1 cfp. 



12/16/2024: Arch. … omissis….: richiesta uso locali Ordine Verbania. 17, 19 e 26 settembre. 

Il Consiglio, viste le tre richieste, delibera di autorizzare all’arch. … omissis… l’utilizzo di un locale 

della sede dell’Ordine di Novara nelle mattine di martedì 17, giovedì 19 e giovedì 26 settembre.    

 

13/16/2024: Questione Contratto TIM (cellulare). Errata registrazione a nome della Presidente. 

La TIM ha autonomamente modificato il contratto privato intestato alla Presidente arch. Lucia 

Ferraris addebitandole anche il costo del telefono dell’Ordine (pur avendo inserito tutti i dati 

dell’ordine ed avendo unicamente firmato in qualità di legale rappresentante). 

È necessario coinvolgere il legale. 

Il Consiglio esprime parere favore a contattare l’avvocato dell’Ordine, avv. Gioia Genoni. 

  

 

 

§ § § 

 

 

2. odg. – CNAPPC   

- Abitare il Paese. Edizione 2025. Rel. il Segretario. 

 Vista la circolare (prot. n. 973 del 10/09/2024) del CNAPPC relativa alla restituzione finale 

della 6° edizione (A.S. 2023/2024) e avvio della 7° edizione (A.S. 2024/2025) di “Abitare il Paese. 

La cultura della domanda”, preso atto della mancanza delle necessarie risorse (forza lavoro / tempo) 

per gestire al meglio il progetto, il Consiglio concorda nel declinare l’invito a partecipare alla 

prossima edizione dell’evento culturale. 

 

3. odg. – PROFESSIONE        

- Sondaggio di gradimento operato UT Comunali. Rel. il Vice Presidente. 

 Il risultato del sondaggio non è rilevante avendo ricevuto solo 122 risposte. Inoltre i dati 

raccolti non rispondono all’aspettativa: il sondaggio (anonimo) è stato creato per far emergere le 

problematiche dell’Ufficio Tecnico del Comune di Omegna ed i dati registrati non evidenziano tali 

criticità. 

 Si pensa di mandare una comunicazione via email alle Amministrazioni Comunali dicendo 

che i dati raccolti non sono rilevanti.  

 

- Aggiornamento. Vicenda Concorso Comune di Novara Dirigente Tecnico Settore Sviluppo del 

Territorio. Rel. dott. Vallino 

Relaziona il Consigliere dott. Guido Vallino. 

… omissis…. 

 

Il Consiglio decide di interpellare il Comune per avere delucidazioni sul bando. 

Sarà necessario attuare un approccio scritto (con anticipazione telefonica alla neo nominata 

assessore all’Urbanistica e Riqualificazione urbana, Grandi opere e Infrastrutture, Edilizia privata 

Marzia Vincenzi) mezzo pec. 

Dopo la telefonata, si deciderà se investire del tempo con la stesura della nota. 

 

8. odg. – ATTIVITA’ CULTURALI 

- Libro in memoria di M.G. Porzio. Aggiornamenti. Rel. la Presidente. 

 La Presidente riferisce che erano stati presi i contatti con l’Associazione Scrignum (con cui 

lavorava l’arch. Maria Grazia Porzio) e con l’arch. Sandro Callerio. 

 La settimana scorsa è giunta una telefonata con la richiesta di contributo entro fine settembre 

(sono mesi che siamo in attesa di informazioni). 

 Il Consiglio prende atto di quanto relazionato. 



 

- Cineforum sull’Architettura. Cinema Araldo. Rel. Consigliere Bosco. 

A seguito del recente incontro della Commissione Formazione il Consiglio dell’Ordine è 

intenzionato a contattare direttamente Mario Tosi riducendo il numero di film con partenza all’inizio 

dell’anno 2025. 

 

- Iniziative Commissione Formazione 2024-2025. Rel. Consigliere Bosco 

Proposta di Bosco a Vallino di programmare un ciclo di incontri presso l’Ordine con tematiche 

inerenti i piani regolatori e tutti gli argomenti riguardanti la città; in particolare sul tessuto urbano e 

gli aspetti sociologici. 

La proposta verrà approfondita nelle prossime sedute consigliari. 

  

 Il Consigliere Bosco informa i presenti che il prossimo 26 settembre si terrà all’Ordine la 

conferenza stampa per presentare ed informare gli organi di stampa locali del ciclo degli eventi 

denominati “Sentieri Urbani”. 

Il primo ciclo “Sentieri Urbani. La città” prevede 4 incontri (08-15-22-29 ottobre 2024) con la 

presentazione di libri presso la Chiesa di S. Giovanni Decollato (piazza Puccini – Novara). 

Il secondo ciclo “Sentieri Urbani. Il verde” prevede sempre 4 appuntamenti (08-22 novembre e 06-

20 dicembre 2024) con conferenze presso la sede dell’Ordine. 

Agli iscritti che parteciperanno agli incontri verranno riconosciuti 2 cfp. 

Si allegano le due locandine. 

 

A seguito di richiesta e convocazione da parte della SENFORS, lo scorso 12 settembre presso 

la sede di Novara, si sono trovati i responsabili della formazione dell’Ordine Ingegneri, Architetti e 

Collegio dei Geometri per stilare un elenco di proposte e richieste da sviluppare nei corsi specifici 

nell'anno formativo 2024/25. Le proposte presentate saranno valutate dagli organi competenti della 

Senfors - Novara. 

 

Il Consigliere Bosco informa infine che la Commissione ha avuto in incontro on-line con 

l’Associazione “Avviso Pubblico” per chiedere di organizzare un corso di formazione di 4 ore, che 

riconosca cfp deontologici. 

Precisa che si tratta di un'Associazione nata nel 1996 per riunire gli Amministratori pubblici 

che si impegnano a promuovere la cultura della legalità democratica.  

 

Il Consiglio delibera di esprimere parere favorevole. 

 

8. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

Relaziona l’arch. Erika Tagliati. Lo scorso 6 settembre si è tenuto un incontro della Commissione 

Formazione del VCO. 

Evento BIM ad aprile: hanno richiesto di farlo diventare incontro annuale 

Il referente si è messo in contatto con il referente BIM dell’Ordine degli Ingegneri  

Tema la sensibilizzazione degli enti pubblici verso il BIM 

 

Corso su tempistiche e iter pratiche edilizie 

  

17/09 incontro con Rofix con parte teorica e pratica su cappotti ed eventi atmosferici – date 

proposte 22/11 a Verbania e 28/11 a Novara 

 

Discorso verde verticale e verde pensile – sia a Verbania che a Novara 

 



Proposta di unire commissioni formazione e cultura a Verbania per questo ultimo periodo di 

mandato: commissione formazione è d’accordo, in attesa di commissione cultura 

 

Pensare a formazione per PA su Legge 105 – magari coinvolgendo l’avv. Martino 

 

Il Consiglio delibera di esprimere parere favorevole 

 

10. odg. – VARIE 

-   Risultati sondaggio iscritti LaserScanner. Rel. arch. Trevisan. 

 La valutazione del risultato del sondaggio agli iscritti in merito all’interesse affinchè l’Ordine 

acquisti un LaserScanner verrà vista nella prossima seduta consigliare. 

Il sondaggio ha portato ben 38 riscontri positivi 

Sono necessari più preventivi, per giustificare l’ipotesi di spesa in assemblea. 

Per il bilancio preventivo 2025 ci sarà un impegno di spesa della cifra e verrà comunicato 

nella convocazione all’assemblea. 

 

- Corso aggiornamento Prevenzione Incendi. Proposta dell’Ordine Ingegneri di Novara. 

L’ing. Luigi Rossi (Commissione Formazione Ordine Ingegneri di Novara) ha inviato una 

comunicazione in merito all’organizzazione di un corso di aggiornamento per l’abilitazione 

prevenzione incendi, previsto per il prossimo 25 ottobre. Sono stati coinvolti gli Ordini degli 

Architetti di Novara-VCO e Vercelli e gli Ingegneri di Vercelli. E’ necessario chiedere maggiori 

informazioni soprattutto su costi e certificati/attestazioni dei relatori, visto che le iniziative in 

programma sono già parecchie ed abbiamo esaurito il budget per la formazione. 

 

- Seminario ANCI-CONAI. Novara, 4 ottobre. Invito relatrice. Richiesta patrocinio e accreditamento.  

La Presidente è stata invitata in qualità di relatrice al seminario formativo territoriale 

sull’Accordo Quadro ANCI-CONAI 2020-2024 che si terrà a Novara venerdì 4 ottobre p.v. presso il 

Complesso Monumentale del Broletto.  

Ritenendo gli argomenti trattati non di pertinenza della professione, il Consiglio è d’accordo 

a diffondere l’evento ma non a partecipare attivamente. 

 

           Alle ore 18,30 si chiude la seduta consigliare. 

 

    IL SEGRETARIO         LA PRESIDENTE 

          arch. Federica Cornalba    arch. Lucia Ferraris 

  


